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VERBALE DELLA SEDUTA TELEMATICA DEL 09 NOVEMBRE 2023 

 
Il Consiglio di Municipio 1, convocato ai sensi dell’art. 27 del Regolamento dei Municipi del Comune di Milano 
e dell’art. 2 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1, con avviso P.G. 558529 via mail del 02.11.2023, si è 
riunito in seduta di prima convocazione da remoto su piattaforma Teams, dalle ore 20:30 alle ore 23:00 di 
giovedì 09.11.2023, per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 

1. Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
2. Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
3. Approvazione del verbale della seduta del 24/10/2023. 
4. Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
5. Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
6. Documento Programmatico 2024 e previsionale 2024-2026 Municipio 1. 
7. Parere Programma Triennale Opere Pubbliche 2024-2026 
8. Mozione "Solidarietà ai popoli di Israele e Palestina e per la pace in Medio Oriente". 
9. Mozione cons. Pignatti e Del Bono "Solidarietà allo Stato di Israele e ferma condanna ai terroristi di 

Hamas". 

Ha presieduto il Presidente Lorenzo Sitia, assistito dal Funzionario verbalizzante Dott.ssa Consiglia Sadile.  
Assenti giustificati i Consiglieri: del Bono, Pignatti Morano. 
Assente il Consigliere Sagramoso. 
Entrano successivamente il Consigliere Arrigoni (21:00). 
 
Partecipano all’adunanza il funzionario verbalizzante dott.ssa Consiglia Sadile, la dott.ssa Carmela Generoso e 
l’Assessora esterna dott.ssa Francesca Ulivi. 
 
Il Presidente accertato il numero legale degli intervenuti, mediante appello nominale, dichiara aperta la seduta 
alle ore 20:30 nominando scrutatori i consiglieri Melloni, Carusi, Fasulo.  
 
Alle ore 23:00 il Presidente ha sciolto la seduta. 
 
Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 

                  IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE    

          Dott.ssa Consiglia Sadile    Dott. Lorenzo Sitia 

                (f.to digitalmente) *                                                                                               (f.to digitalmente)* 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
*Firmato digitalmente ai sensi del T.U. 445/2000 e del D. Lgs. 82/2005 e rispettive norme collegate. 
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Punto 1 

Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 

Nessun cittadino ha chiesto di assistere online. 

Punto 2 

Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 

Benassati: segnala l’abbattimento di una parte consistente della ringhiera dei giardini Montanelli, lato Corso 
Venezia e ne chiede il rispristino per ragioni di sicurezza e decoro urbano.   
Berni: chiede un chiarimento sulla pubblicazione o meno di un nuovo bando per l’ampliamento postazioni dello 
street food in centro. 
Bonacorsi: segnala analogo varco aperto al Parco Sempione, dietro l’Arena. Chiede se il chiosco posto alla fine 
di Via Sarpi, angolo Ceresio è di proprietà comunale. In caso affermativo, essendo vuoto, chiede se vi sarà un 
bando. Il Presidente Abdu chiede un approfondimento sul chiosco a cui si riferisce il quesito dal momento che 
quello indicato è aperto.  
Segnala infine una prassi diffusa nella gestione degli affitti brevi: i locatari lasciano le chiavi (anche quelle 
condominiali) in piccole casseforti attaccate ai pali per strada, quindi su suolo pubblico. Si fa portavoce perciò 
delle preoccupazioni dei condomini sulla gestione impropria delle chiavi, visto che fra queste vi sono anche 
quelle condominiali e sulla mancata identificazione degli ospiti dalla quale potrebbe discendere la difformità dei 
relativi nomi con quelli oggetto di comunicazione alla Questura.   
Pacini risponde che, per quanto riguarda i giardini Montanelli, gli risulta il ripristino. Per scrupolo, si riserva di 
accertarlo di persona. Riferisce che, come Giunta hanno già rappresentato nell’ultima riunione sulla 
Manutenzione del verde la necessità di ripristinare tutte le recinzioni abbattute dal nubifragio di luglio. E’ 
emerso però che la gran parte di esse sono storiche e quindi il ripristino richiede maggior tempo. Segnala che 
una lunga porzione dei giardini Montanelli lato Via Palestro non è recintata ma solo transennata. Quindi questo 
in realtà è il tratto da attenzionare con la redazione di un documento. 
Per quanto concerne il Parco Sempione chiede dei chiarimenti con apposita e-mail che poi inoltrerà alla 
Direzione del verde.  
Sulla gestione chiavi affitti brevi non ravvisa problemi di sicurezza: le cassette che le contengono sono munite 
di un codice di sicurezza, in esclusivo possesso dei soggetti registrati sulla piattaforma di cui poi il proprietario 
invia i documenti alla Questura. Il proprietario peraltro ha un interesse proprio all’accertamento degli ospiti 
anche perché deve tutelarsi in caso di eventuali danni. 
Abdu: sulla questione chiavi affitti brevi non ravvisa alcun collegamento con le competenze municipali, salvo 
eventuali ulteriori chiarimenti che la Cons. Bonacorsi ritenesse di fornire. Conferma il varco dei giardini 
Montanelli lato Via Palestro. Comunica due imminenti Commissioni sul verde proprio per approfondire i vari 
temi. Esclude l’utilizzo del budget del Municipio 1 per realizzare interventi straordinari perché in tal modo si 
sottrarrebbero risorse agli interventi ordinari su giardinetti, aree cani… La spesa straordinaria è di competenza 
dell’Amministrazione centrale.   
Sullo street food riferisce che sono stati raccolti gli esiti di un lavoro istruttorio di questi ultimi mesi, in aula e 
in Giunta: prima, nel centro storico vi erano 50 chioschetti mobili gestiti con il rilascio di licenze che 
autorizzavano i titolari ad occupare, per 2 ore, qualsiasi spazio, salvo alcune zone e nel rispetto del codice della 
strada.  È in fase di definizione un meccanismo sperimentale previsto dalla Giunta. Le licenze sono scadute o in 
scadenza e verranno rinnovate in numero inferiore, in conformità al Regolamento sul suolo pubblico. Come 
concordato con la Polizia Locale, la Direzione Commercio e le Associazioni dei commercianti più 
rappresentative, le postazioni oggetto di licenze comunali saranno fisse, allo scopo di dare un assetto ordinato. 
L’Amministrazione si riserva di fare scelte sull’ubicazione e di vietare alcune aree. 
Si impegna a dare aggiornamenti in base ai successivi sviluppi. 
Bonacorsi, a proposito dei chiarimenti richiesti sugli affitti brevi, precisa che, in base alle indicazioni di 
un’associazione di locatari, i proprietari ricevono i documenti degli ospiti tramite piattaforma. Non è detto 
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quindi che tali documenti sono proprio quelli degli effettivi ospiti. Il Presidente Abdu replica che non vi è alcuna 
competenza comunale in merito. 
Berni chiede chi potrà accedere a tali licenze. Il Presidente Abdu rassicura che vi saranno bandi pubblici.   
 

Punto 3 
 

Approvazione del verbale della seduta del 24/10/2023. 
 

Il verbale viene approvato. 
 

Punto 4  
 

Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio 

 

Il Consiglio fissato per il prossimo 14 novembre si terrà solo se non si chiuderanno tutti i punti all’ordine del 
giorno della presente seduta. Le altre sedute del Consiglio Municipale si svolgeranno nelle date del 28 
novembre e del 19 dicembre p.v., con remota possibilità di anticipare al 12 dicembre per motivi legati al bilancio. 
 

Punto 5 
 

Comunicazioni della Giunta di Municipio 
 
Abdu: fornisce gli aggiornamenti sui vari bandi pubblicati: 

• sponsorizzazione pacchi di Natale: è andato deserto. In alternativa, la Giunta ha destinato l’importo 
ancora disponibile sull’apposito stanziamento all’attivazione della procedura per la realizzazione 
dell’iniziativa a sostegno delle persone in difficoltà – pacchi di Natale 2023; 

• sportello servizi ai cittadini presso i CAM: chiusura con riserva di comunicarne gli esiti; 
• concerti di Natale: chiusura con recupero di risorse che andrà a rifinanziare il bando stesso.   

Rassicura sul recupero quasi integrale delle risorse richieste, attuando gli indirizzi prefissati. Sul diritto allo 
studio il recupero è stato integrale. Conclude invitando l’Ass. Ulivi a riferire sul Consiglio dei ragazzi e delle 
ragazze. 
Ulivi: avvio il giorno 8 novembre presso la sala del Consiglio Comunale. Record delle adesioni: 60 classi e 15 
plessi. Descrive l’andamento della seduta e il clima generale. Presentazione di n.3 progetti che i consiglieri 
dovranno approvare:  

• Proseguimento di Non calpestare i ricordi. Progetto di Adozione delle pietre di Inciampo,  
• Piantiamola! nel senso fisico di ripiantumare insieme e come imperativo, soprattutto rivolto agli adulti, 

di smetterla con tutte quelle azioni che stanno determinando un cambiamento climatico. 
• Intitoliamo i vialetti dei Giardini Montanelli. 

Prossima seduta il 22 novembre p.v. presso la sala consiliare di Via Marconi n.2. 
 

Punto 6 

Documento Programmatico 2024 e previsionale 2024-2026 Municipio 1. 

Abdu: dando per letto il documento per ragioni di celerità, richiama l’attenzione sui punti salienti: idoneità del 
documento a rappresentare l’orizzonte futuro, aumento degli stanziamenti destinati ai contributi e riduzione di 
quelli cd. ex maap destinati alle iniziative, qualche modifica discussa e concordata nel corso delle sedute delle 
varie Commissioni. 
Fasulo: descrive i vari passaggi nelle Commissioni e da ultimo nella Commissione Bilancio e conferma che il 
documento è idoneo a prefigurare l’attività futura. Formula due osservazioni: la parte sulla programmazione, 
esprimendo l’indirizzo politico della Giunta, non è sempre apparsa condivisibile, la parte invece sullo stato del 
Decentramento ha trovato una piena condivisione. Conclude esprimendo apprezzamento per le audizioni in 
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Consiglio degli Ass. Maran e Conte e degli sforzi fatti dal Presidente Abdu e dalla Giunta per recepire alcuni 
suggerimenti dell’opposizione.  
Arrigoni: si sofferma solo su due questioni: 

• anche se il documento in approvazione è destinato a costituire un allegato del bilancio comunale, 
dovrebbe anche essere tradotto sul piano attuativo;  

• pur riconoscendo che contiene tutte le funzioni che il M1 declina, ribadisce la disponibilità ad alcune 
funzioni sperimentali che, in un’ottica di rafforzamento, dovrebbe aumentare la capacità decisionale 
dei Municipi. Diversamente verrebbe meno la loro ragione di esistere. 

Conclude chiedendo di fare il punto nei prossimi mesi sull’andamento delle attività programmate.  
Abdu: condivide la linea del chiedere, proporre e risolvere, confermando la linea del dialogo serrato con l’Am-
ministrazione centrale. Riconosce che un unico Assessorato rappresenta un presidio maggiore dei problemi del 
decentramento. Ringrazia l’opposizione per l’atteggiamento costruttivo, mai strumentale, tenuto in questi anni 
ed anche in questo frangente. 
Dichiarazione di voto: Benassati apprezza lo sforzo profuso dalla maggioranza per il lavoro svolto e le parole 
del Presidente Abdu ma anticipa voto contrario, trattandosi di un documento programmatico. 
Caccia Dominioni: anticipa il voto favorevole del PD, in coerenza con il mandato elettorale. 
Spreafico: anticipa il voto favorevole per il metodo e per i contenuti. 
Vella: si complimenta per il lavoro fatto ed anticipa il voto favorevole.  
Pacetti: si associa ai complimenti per il lavoro fatto ed anticipa anch’egli il voto favorevole. 
Il documento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli 21 
contrari       7 
astenuti      0 
Il documento viene approvato. 

 
Punto 7 

Parere Programma Triennale Opere Pubbliche 2024-2026 

Il Presidente comunica che sono stati presentati alcuni emendamenti dai Cons. Benassati e Bonacorsi e che gli 
stessi verranno esaminati di seguito, dopo la presentazione del documento. 
Abdu: dando per letto anche questo documento per ragioni di celerità, ne descrive in breve l’impostazione, 
illustrando gli sforzi per collegare, per quanto possibile, i relativi interventi con la programmazione municipale. 
Conclude rinnovando i ringraziamenti all’opposizione per l’atteggiamento costruttivo tenuto anche in questo 
frangente.  
Fasulo: rinnova le perplessità, già espresse in Commissione, in ordine all’impostazione del documento che ap-
pare sganciato dalle proposte municipali.   
Arrigoni: condivide le suddette perplessità. Auspica di poter utilizzare appieno lo strumento degli accordi qua-
dro dal momento che per come sono impostati consentono di soddisfare anche i piccoli bisogni manutentivi, 
quelli che i cittadini percepiscono direttamente.  
Esprime totale disappunto per la scelta di ampliare il Museo del Novecento, pur nella consapevolezza che lo 
avanzamento delle relative procedure è tale da non consentire un utile intervento modificativo. 
 

Emendamenti Cons. Benassati (n.5): 
 

Benassati chiarisce, in via preliminare, le ragioni degli emendamenti da votare: non condivisione della linea della 
soppressione dei parcheggi per realizzare le piste ciclabili. 
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n. 1 

 
Sopprimere il punto 1 da tabella B- Opere da stralciare perché non più ritenute necessarie dal Municipio. Og-
getto: realizzazione di parcheggio pubblico residenziale in via Manin.  
 
L’emendamento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli  6 
contrari    20 
astenuti      0 
L’emendamento non viene approvato. 

 
n. 2 

 
Sopprimere il punto 1 da tabella D- Opere da inserire nel PTO 2025-27 per cui si chiede di valutare la 
predisposizione del Progetto di Fattibilità Tecnico Economica. CICLABILITA’ CERCHIA BASTIONI _ V.le 
D’Annunzio/P.zza cantore/V.le Papiniano/V.le P.ta Vercellina/Via Toti (anticipazione 1° annualità – CIAM 142 
“Riqualificazione viale Papiniano”). 
 
 
L’emendamento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli 5 
contrari   20 
astenuti     0 
L’emendamento non viene approvato. 
 

n. 3 
 

Sopprimere il punto 2 da tabella D- Opere da inserire nel PTO 2025-27 per cui si chiede di valutare la 
predisposizione del Progetto di Fattibilità Tecnico Economica. CICLABILITA’ CERCHIA BASTIONI _ P.za Cinque 
Giornate /V.le Regina Margherita/V.le Caldara. 

 
L’emendamento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli  5 
contrari   20 
astenuti    0 
L’emendamento non viene approvato. 
 

n. 4 
 

Sopprimere il punto 3 da tabella D- Opere da inserire nel PTO 2025-27 per cui si chiede di valutare la 
predisposizione del Progetto di Fattibilità Tecnico Economica. CICLABILITA’ CERCHIA BASTIONI _ P.za 
Medaglie d’Oro /V.le Filippetti/V.le Beatrice d’Este/V.le Gian Galeazzo. 

 
L’emendamento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli  5 
contrari   19 
astenuti     0 
L’ emendamento non viene approvato. 

 
 
 
 



 
 

 

 

Consiglio di Municipio 1 Via Marconi, 2 
 

6 
 

 
 

n. 5 
 

Sopprimere il punto 5 da tabella D- Opere da inserire nel PTO 2025-27 per cui si chiede di valutare la 
predisposizione del Progetto di Fattibilità Tecnico Economica. CICLABILITA’ CERCHIA BASTIONI _ P.le 
Baiamonti/ B.ni P.ta Volta/P.za L. Lombarda. 

 
L’emendamento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli  6 
contrari    20 
astenuti     0 
L’emendamento non viene approvato. 
 

Emendamenti Cons. Bonacorsi (n.3): 
 

n. 1 
 

Al punto C dell’allegato A al punto A modificare “VIALE D’ANNUNZIO realizzazione di doppi cordoli a 
protezione dei parterre verdi in VIALE D’ANNUNZIO Realizzazione di recinzioni basse di protezione alle 
alberature. Utilizzo del restante spazio per parcheggio di bici e moto e dove possibile di auto o altri usi da 
individuare”. 
 
L’emendamento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli 6 
contrari   19 
astenuti     0 
L’emendamento non viene approvato. 
 

 n. 2 
 
Al punto C dell’allegato A al punto B modificare “VIALI PORTA VERCELLINA/TOTI - Realizzazione di recinzioni 
basse di protezione alle alberature. Utilizzo del restante spazio per parcheggio di bici e moto e dove possibile 
di auto o altri usi da individuare”. 

 
L’emendamento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli  6 
contrari    19 
astenuti     0 
L’emendamento non viene approvato. 
 

n. 3 
 
Al punto C dell’allegato A inserire “VIA DELL’ORSO- riqualificazione dei marciapiedi e allargamento dei 
marciapiedi lato via Brera. Riordino della sosta. Rimozione binari in disuso”. 

 
L’emendamento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli 26 
contrari       0 
astenuti      0 
L’emendamento viene approvato. 
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Il documento viene votato, contestualmente all’appello nominale, con il seguente esito: 
favorevoli 19 
contrari       6 
astenuti       0 
Il documento viene approvato. 
 

Punto 8 

Mozione "Solidarietà ai popoli di Israele e Palestina e per la pace in Medio Oriente". 

La mozione viene ritirata dai proponenti e dai firmatari. 
 

Punto 9 

Mozione cons. Pignatti e Del Bono "Solidarietà allo Stato di Israele e ferma condanna ai terroristi di 
Hamas". 

 
La discussione e votazione della mozione viene rinviata per l’assenza dei proponenti. 
 
Il presente verbale è redatto ai sensi dell’art. 32 del vigente Regolamento dei Municipi del Comune di Milano.  
 
Si dà atto che è reperibile presso il Municipio 1 la registrazione della seduta del Consiglio di Municipio 1, quale 
documento amministrativo ai sensi dell’art. 22-1° comma lett. d) della Legge 7 agosto 1990 n. 241 e s.m.i. 


